
• AlterTour 2020 ET 2021 

• Groupe de travail COVID

• mise a jour
• Réunion du 19 décembre 2020

Présent.es : Jérôme Finet, François Harivellerie, Ludovic Mamdy
Objet : préparer les 2 prochaines plénières en mode réel
Rappel des prochaines plénières :
- Le Mans 23 et 24 janvier
- La suivante plénière, sur le parcours (plénière accueillants) 20 21 ou 27 28 Mars
- Werva 16-19 Avril Dombes (Dombes, Brunelle)
- Paris ou MFR (Doubs) en juin

D'ici la prochaine plénière
Couvre feu du 15 décembre au 20 janvier
Le 20 janvier, les musées, bars et restaurants pourraient réouvrir, mais potentiellement, on reconfine, et peut-
être même avant le 20 janvier.

Si la plénière a lieu au Mans
Décision à valider en CS, qui décide de la suite

Solution 1 (Base de discussion - Alternatiba 72) : on met les masques en entrant. On demande si tout le 
monde est à l'aise avec le retrait et on l'enlève si tout le monde est ok. On n'accepte pas le masque sous le nez
(espace fermé). On propose un "espace sécurité" pour celleux qui veulent garder le masque ou un "coin pour 
respirer" pour ceux qui veulent l'enlever. L'idée est de respecter chacun et ne pas stigmatiser. On prévient des
conditions dans un mail en amont. On ne décide pas sur place, compliqué (une heure au moins juste pour ça).

Solution 2 : Masque tout le temps et 1 m de distance, de quoi se laver les mains.

Solution 3 : On est espacés et on enlève le masque, espacés et on le remet quand on circule (comme au restau
et au bar quand c'était ouvert). NOUS PRIVILEGIONS CETTE OPTION

Organisation en amont

* Si on limite à 4m2 / personne (règles dans les bureaux), 15 personnes peuvent participer à la plénière au 
Mans (salle de 60m2, à vérifier par Ludovic). Janvier, c'est la plénière la moins fréquentée, mais ça fait 
tellement longtemps qu'on s'est pas vus, qu'on va sans doute avoir plus d'inscrits). 

* Les présents s'inscrivent sur le doc de prise de notes de la plénière (comme toujours) mais ceux qui 



renoncent à venir se désinscrivent. Dans tous les cas, on organise un zoom pour les autres et les cas contacts.

* Les organisateurs de la plénière prévoient chiffonnettes, lingettes, gel hydro-alcoolique et masque

* On annonce les règles et le mode d'organisation, dans l'invitation pour rassurer celleux qui ne le sont pas 
(inclusion).

Gestes barrière sur place

* Décider d'un gardien des "temps COVID" (rappels au groupe, pas aux individus, règles = incitations) !

• * Se laver les mains à chaque pause (ou toutes les 1h30 envivon)
• * Aération de la salle toute les 1h30

* Chacun est invité à venir avec 1 feutre et un stylo vient avec ses feutres et stylos, sa nourriture personnelle, 
avec verre, couverts (y compris couteau qui coupe) et gamelle (pas d'auberge espagnole)

* Se laver les mains en sortant des toilettes et pourquoi pas en y entrant ?!

* Celleux qui ne sont pas tranquilles avec le Covid ont de quoi nettoyer tout matériel avant de le toucher.

* Pour les hébergerments militants : l'Altertour met en relation et les règles sont celles de l'accueillant.

• Réunion du 8 novembre 2020

De maintenant au début de l'AlterTour -- > 
Doit-on organiser la préparation comme d'habitude ? 
Qu'est-ce que le covid doit nous amener à changer dans la préparation ?
Qu'est-ce que le covid doit nous amener à changer dans la forme de l'AT ?

Objectifs :     
L'objectif de cette anticipation ? 
- risques financiers ? 
- risques sanitaires ? (responsabilité)
- Risque de non tenue de l'AT ? 

Les risques :     
    - Cas de covid durant l'AlterTour (protocole à (re)définir)
    - Confinement durant la période de répérage
    - confinement durant tout  l'été --> Il y a trop de business saisonnier pour que cela n'est pas lieu
    - Confinement pendant une partie de l'été
    - restriction social empechant l'altertour dans sa forme actuelle (ex : groupe limité à 30
    - Côté des accueillants : 

•         - covid de dernière minute : ne peuvent pas nous recevoir ? 



• - difficulté à trouver des accueillants ? 

- Participants : 

•     - désinscription de dernière minute 
• - pas d'incrit jusqu'au 15 juin pour cause de contexte inconnu
• Conséquences / solutions     
• Le repérage : 
• Ce n'est pas très grave si le parcours n'est pas repéré en physique
• Sanitaire : 
• Signer un papier d'engagement 
• Rappel régulier des règles --> ça marche pendant l'AT de rappeler aux participants vu 2020
• --> Certaines de ses règles pourraient être pérennisées (cuisine de collectivité)
•  Période de confinement : 
• - Prévoir un AT sans date fixe ? Pour démarrer dès la sortie du confinement d'été

• - dire au accueillant qu'il sont le 12ème mais sans savoir quand cela va démarrer
• - Prévoir plusieurs scénario de dates ? 
• - Prévoir 1 mini AT par région ? (si on ne peut pas sortir de sa région)
• - Donner des plages de dates plus large pour les accueillants ? 

Les plénières / l'organisation à Distance ?     
- Le werva à distance : pas possible 

• - les vélo ça pourrait être préparé pendant un before étendu ?
• - Risque si grosse réparation sur les camions ? 

- Pour les nouveaux préparateurs -- chaud de commencer à distance ! 

Les inscriptions :
- être plus ferme sur l'inscription : pour assurer la rentrée d'argent, mais la politique de l'AT c'est 
historiquement de rembourser les malades, 

Les participations : 
- faire faire un test rapide (ils vont peut-être arrivée d'ici) juste avant le début de la participation : arriver 
négatif pour éviter les infections ? Peut-être ne peut-on pas l'imposer mais le "suggérer"
- Idem pour les accueillants 
- Pour les conditions de remboursement voir CS

On sera organiser à distances par ce qu'on est trop fort
Il faudrait peut-être faire comme si l'AT physique pourra se tenir dans sa forme physique actuelle
OU
Réduire le nombre de participants, oui mais nous ne sommes que 60 si le tourisme est permis pour nous cela 
sera aussi le cas

REPRENDRE LA LISTE DES CHAMPS EXPLORES l'an dernier --> Ou est le Frama : 



https://etherpad.tetaneutral.net/p/9g54-zl5sbf2i9a-annulationat?lang=fr

Un accueillant annule en dernière minute : camping sauvage ? Point eau ?
--> Penser des phases sans accueillants ? on sait faire car on est plein de ressource d'animation, mais en 
revanche sans hébergement on ne sait pas faire

Est-ce qu'en commençant la réflexion en novembre avant d'avoir contacter les accueillants change la donne 
par rapport au groupe de travail COVID de l'an dernier qui avait conclue : On fait l'AT comme d'hab ou on le
fait pas, ou on commence l'AT au milieu si on est confiné au début     
--> ET si on prévoyait l'AT sur plus de temps pour le commencer réellement quand on veut !

• Envoyé: dimanche 5 Juillet 2020 10:29
MAIL envoyé pour démarer L'AT 2020 : 
    ---------- mail transféré ----------

De : "Mathieu Fromont"

A : altertour_2020@framalistes.org
Objet : [altertour_2020] Les mesures sanitaires sur l'AlterTour 2020
  

Alors, l'AlterTour cette été, à quoi ça va ressembler ?

On a d'abord frémi… et puis on a beaucoup réfléchi.
Cela nous tenait beaucoup à cœur de faire l’AlterTour cette année, et nous étions aussi très soucieux de 
l'organiser dans des conditions qui prennent soin de la santé de tous.
Un groupe de travail s'est réuni pour lister les risques et trouver des solutions. Voici les adaptations que nous 
avons imaginées pour l’AlterTour 2020

• Des mesures dans les tâches quotidiennes : de la distribution des repas à la vaisselle, en 
passant par la conduite des véhicules, toutes ces routines ont été revues pour limiter les 
contacts non-nécessaires et nettoyer le matériel de façon renforcée.

• Un briefing sanitaire aura lieu chaque jour, comme le briefing vélo, pour rappeler ces 
consignes et faire un point collectif.

• Le masque sera porté par les équipe de cuisine, service vaisselle ainsi que pendant les 
temps collectifs en espace réduit, mais pas sur les vélos.

• En dehors des temps de groupe, nous laissons chacun choisir la bonne distance dans ses 
relations interpersonnelles. Pour que chacun soit respecté dans sa volonté individuelle, 
n'hésitons pas à demander, en toute simplicité !

Voici le détail des décisions prisent le 14 juin 2020 : 
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/07/Mesures-Covid-2020-AlterTour-V4.pdf
Nous restons bien sûr très attentifs à l'évolution de la situation et aux consignes officielles.
Bien sûr le respect de ces mesures nécessite la coopération de tous. Nous ne souhaitons pas mettre en place 
des contrôles mais au contraire s'appuyer sur la responsabilité de chacun. 
Ces circonstances restant exceptionnelles, nous rappelons que si vous décidez finalement d'annuler en raison 

https://etherpad.tetaneutral.net/p/9g54-zl5sbf2i9a-annulationat?lang=fr
http://www.altercampagne.net/wp-content/uploads/2020/07/Mesures-Covid-2020-AlterTour-V4.pdf


covid-19, vous serez remboursé.e à 100%.
On espère pédaler avec vous cet été !
Toute l'équipe d'orga de l'AlterTour

RELEVE DE DECISIONS - MESURES COVID 2020 ALTERTOUR 
Décisions du dimanche 14 JUIN 2020
Dans l’état de nos connaissances et de la règlementation, l’AlterTour suivra le protocole suivant au cours de
l’AlterTour 2020 (résultats des débats et décisions au consentement[1] entre parenthèses) :
1 - INFORMATION
Résolution 1 : les altercyclistes recevront un mail récapitulant les mesures prises ci-après (18 vert).
Résolution 2 : Les mesures prises feront l’objet de rappels brefs quotidiens (accueil, briefing, départ) (18 
vert). 
Résolution 3 : Une personne symptomatique doit différer sa venue à l’AlterTour (17 vert / 1 bleu).
Résolution 4 : L’AlterTour ne fournit pas de masque. Les participants doivent venir avec les leurs  (18 vert).
2 – DISTANCIATION     
Résolution 5 : l’AlterTour ne garantit pas la distanciation, qui relève de la responsabilité individuelle des 
participants (16 vert, 2 bleu).
Résolution 6 : les personnes qui souhaitent une distanciation le signalent aux autres, qui respectent ce choix 
(17 vert, 1 bleu).
3 –CAS DE COVID
Résolution 7 : en cas de fièvre, l’Altertour appelle le 15 et suit les instructions (17 vert, 1 bleu).
Résolution 8 : En cas de COVID avéré, la personne devra quitter l’AlterTour et tous les autres participants se
soumettront à la procédure médicale indiquée par le médecin (17 vert, 1 bleu).
4 – ACTIVITES
Nous rappelons que le lavage des mains est efficace s’il dure au moins 30 secondes (savon ou gel hydro-
alcoolique).
Résolution 9 : le lavage des mains est recommandé avant et après chaque repas (11 vert, 3 bleu).
Résolution 10 : Le lavage de mains est recommandé avant manipulation de matériel collectif (12 vert, 2 
Bleu).
Résolution 11 : Les chauffeurs du minibus distribuent à chacun la collation (fruits secs…) pendant les pauses 
(13 vert 1bleu).
Résolution 12 : L’équipe de petit déjeuner prépare une diversité de tartines posées sur des plats à disposition, 
distribue müesli et boissons. Elle est renforcée en conséquence (6 personnes, à adapter) (13 vert, 1 bleu).
Résolution 13 : le lavage des mains est obligatoire avant de cuisiner et de servir (14 vert).
Résolution 14 : l’équipe de cuisine sert chaque personne Individuellement. (12 vert 2bleu).
Résolution 15 : Les équipes de vaisselle, service et cuisine s’engagent à porter un masque (8 vert, 6 bleu).
Résolution 16 : les éponges sont remplacées par des lavettes, brosses à main (coin coupé pour les lavettes et 
brosses à main à quéchiotte) et grattoirs (10 vert, 4 bleu).
5 – LE MATERIEL
Résolution 17 : Du désinfectant est à disposition des utilisateurs de véhicules, vélos de prêt, lieux et objets 
collectifs (14 vert).
Résolution 18 : Torchons, lavettes et masques doivent être lavés dès que c’est possible (14 vert).
6 – MODIFICATIONS
Résolution 19 : Ces mesures pourront être modifiées si nécessaire. Pour cela, un membre du Collège 



Solidaire présent devra convoquer une plénière sur place, conformément au règlement intérieur (14 vert)

[1] Vert = Je suis OK. Bleu = Je suis pour la Sagesse du groupe. Rouge = Non, il faut trouver une alternative.
Jaune = question. Violet = proposition. Orange = Mal à l’aise. Blanc = suspension de séance.

• Réunion Covid du 16/05/20  

ODJ

Présent.es : Dominique, Ludovic, Mathieu, Dutti. Caroline

Au travail de Dutti (Institut Medico Educatif) : les enfants doivent manger par petit groupe (on en accueillera
15 sur 50 d'ordinaire). Il faut changer de vêtements. On a un masque par demi-journée. Obligation de 
moyens, pas de résultat (cas Covid, on n'est pas tenus pour responsables). Dépend de l'ARS. Se laver les 
mains sans eau. Ne pas utiliser de gants car on ajuste ses lunettes, on se gratte le nez, donc il faut les changer 
et les jeter.

(On parle de gants covid, pas de gants des quechiottes, là) donc se laver les mains avant d'enfiler les gants à 
Quechiottes ? Il faut penser gel (il existe du gel hydrovégétal), mais aussi savon + eau.

CCL : on utilise du savon et de l'eau en priorité, du gel (hydrovégétal de préférence) pour le cas où on n'a pas
d'eau. Le torchon est propre s'il est utilisé en séchage de mains post-lavage. 

Jusque là, on n'avait pas de torchons (nos mains sèchent vite en été). Eviter d'utiliser des torchons quand on 
n'en a pas besoin.

Réalité = lorsqu'un torchon tombe dans le camion, quelqu'un le ramasse. S'il le fait sans se laver les mains, ça
devient compliqué. 

Dominique : le torchon sert une fois.

(Par rapport aux modes de transmission du Covid : par projections de goutellettes, sa persistance en aérosol 
(microgoutellettes en suspension) et sa durée de vie sur les surfaces)

- En ce qui concerne les contacts sur des surfaces communes : autres situations critiques, autres propositions 
(que voir ci-dessous)... accord du groupe ?

- Port du masque ? Exigé, choix perso, ..., dans quelle situation ? lavage ?

- Et la distance physique dans le groupe ? Dans l'immobilité, dans l'effort physique ... dans les câlins 
collectifs ;-)

- Et les gestes barrières ?
- Comment, à quel rythme, par quelle voie, on fait passer les "nouveaux modes d'être" au CS, aux prépas 
d'étapes et orga, aux nouveaux participants au jour le jour,..



- Par voie de conséquence, vers quels questionements éthiques, philosophiques, moraux, politiques, ... nous 
amènent cette situation ?

Ludo : Il y a la légalité et la pratique; Obligations de moyen pas de résultat ?
Dutti : notre groupe doit voir si c'est faisable.  Si pas on modifie ou on annule
Une employée a attrapé le virus au boulot d'Aline (avec précautions renforcées). On ne peut pas être réponse
Domlnique : ne veut pas que les sognants nous disent qu'on a déconné et qu'on les surchage de travail.
Ludo : s'il y a un protocole officilel, on le suit.On ne doit pas se culpabiliser à la place de ceux qui n'ont pas 
fait ce qu'il fallait faire par rapport à l'état des hôpitaux., des soignants.
Dutti : Quel protocole doit-on appliquer ? 
Matthieu : un guide des bonnes pratiques doit ête présenté au Ministère de la Santé pour chaque commerce 
pour qu'il ait le droit d'ouvrir.
Caroline : on va devoir rédiger notre guide ? 
Matthieu : les grandes enseignes le font. On n'a pas de consignes aujourd'hui.
Ludo : on saura plus de choses le 2 juin
Matthieu : les 100km maxi doivent être d'abord levées. Mais il faut cadrer en fonction de ce qui est important
pour nous (nourriture vaiselle surtout)
Dominique : on sait comment il se transmet, notre mode de vie Altertour n'est pas "standard". On doit 
améliorer notre façon de faire en amont du Serva.
Caroline : passer en revue une journée à l'Altertour ?

- Gants d'hygiène (Quechiottes) portés de nouveau par les autres ?
- Vélos : passer un chiffon et gel hydroalcoolique sur le guidon du vélo
- Accès et rangement du camion (nettoyage du volant du camion, gants pour ranger le camion ?)
Un gel virucide (camion, vélo, cagettes de commandes, vaisselle, repas), pas seulement du gel 
hydroalcoolique.
Cuisine = lavage de main avant de commencer quoi que ce soit.
Gants pour manipuler dans le camion (sinon les personnes seront exposées). Impossible e continu, mais 
ponctuellement.
Pas de bague au doigt.
Dutti : besoin de prendre quelque chose ans le camion, pas libre accès.
Matthieu : on se lave les mains avant d'entrer dans le camion.
Dominique : ouvrir et fermer les camions ?
Matthieu : Des gants pour, après s'être lavé les mains, prendre les gants, puis ouvrir ou fermer les portes. 
Dominique : Qui ferme et ouvre le camion ?
Matthieu : pour la partie arrière, se laver les mains. La nourriture, lavage de mains. La conduite avant, les 
gants.
Ludo : nous préparons un compte-rendu avec des propositions de règles pour le SERVA.
Matthieu : l'épreuve de la réalité vont nous permettre de décider in situ, pendant le SERVA.
Dominique : Il y aura du surplus de matériel à acquérir. Il faut une liste de choses
Caroline : acheter un ou deux bacs mous supplémentaires pour diminuer les risques ?
Dominique : que chacun amène sa propre vaisselle ?  Mathieu ; ça ne change rien par rapport au lavage dans 
la même eau
Matthieu : doubler les bacs vaisselle déjà prévu (rapidité). Donc, oui, peut-être même 6 bacs (espacement). 
Vaisselle perso, sert pas trop car on les lave dans la même eau.
Caroline : ++ 



Ludovic : distances physiques (1m ou 1,5m) ?
Dominique : 10m entre deux vélos ? Voire 20m
Matthieu : dans un commerce où il y a du monde, je porte un masque, mais si je suis tout seul ou sur le vélo, 
non. On peut rouler à son rythme et on est seuls. En briefing, on porte un masque ?
Dominique : on papote, on rit, on chante en roulant. Des gens veulent être proches, d'autres pas... On impose 
un comportement de distance sociale, on le suggère ? 
Ludo : On n'impose pas au groupe des comportemens de distanciation. Cela se négocie entre "voisins". Si on 
impose, on n'est plus dans une situation de confiance. La règle est celle du respect, de l'attention et demander 
aux autres ce qu'on peut faire.
Dutti : La règle collective doit quand même s'imposer aux individus (se faire la bise).
Caroline : Quand on rentre dans un espace réduit, comment on peut faire ? On peut pas demander 
individuellement. Trouver un compromis. Trouver une règle pour les moments de regroupement (briefing, 
visite avec masque). 
Caroline : Quand on a un masque, on peut réduire la distance ? 
Dominique : masque en regroupement et la distanciation physique ? 
Matthieu : Mégaphone, pas terrible. Enceinte batterie micro (pour certains accueillants)... Mais si on prend la 
distance, solution d'ampli ?
Ludo : attention à la sono pourrie ?
Matthieu : Guy Kaestler en conférence avec sono, super ! Sans, impossible.
Ludo : Mettre en fome une proposition pour la mettre en décision au SERVA ?
Dutti : ne plus mettre d'éponge ? Ni à microbe, plutôt un grattoir, un tissu qui se lave. Un masque pour mettre
un pansement. Un vélo crevé, pareil (préconiser le masque).
Ludo : gré à gré doit être maintenu. Eponge = virus ou microbe ?
Caroline : OK pour gré à gré. Saissons l'opportunité pour parler du remplacement des éponges par des 
grattoirs.
Dominique : mettre le document au clair (lisibilité). Ok pour le faire et les gens relisent. Mais faut-il relancer 
des réunions ? Groupe "impact financier", groupe de Loïc et Delphine
Dutti : positionnement sur les personnes à risques : leur laisser le choix de venir ou pas ?
Caroline : on s'inscrit en son âme et conscience, on ne sait pas dire qui est à risque ou pas
Matthieu : les personnes à risque ont aussi des infos plus précises sur les risques qu'elles encourent. Nous 
n'avons pas trop les moyens d'évaluer les corpulences, capacités respiratoires...
Caroline : responsabilité individuelle avant de venir...
Matthieu : si les précautions diminuent, on peut faire évoluer la situation. Gants, masques et visières au 
début... Mtnt, seulement les masques (magasins : Maisons du Monde)
Dutti : alternatives Echappées belles, en août ? Formules différentes proposées par Loïc et Delphine
Matthieu : difficile de faire le choix. Faut faire comme si on venait, à 60. Pas de possbilité de le dire avant la 
dernière plénière.
Ludo : les décisions finales se feront à la Serva sur le maintien de l'AT ou pas.
Décision : écriture par Dominique, relecture pour le 2 juin par notre groupe de "notre" PAD". Puis on le 
soumet au CS pour préparer le SERVA. Si on a oublié quelque chose, on le signale en haut de document avec
son nom. 
Dutti : Il y aura une réévaluation à faire pour l'après 2 juin (infos du Gvmt).
Caroline : échéance fin de semaine prochaine pour relecture. Pas de nouvelles réunion avant l'après 2 juin.



• ALTERTOUR : UNE JOURNEE TYPE SOUS COVID

• Date inconnu

Caroline, Fred, Ludo, Dutti, Dominique Gene

PREAMBULE 

1) L'AT gère déjà le risque dans des situations collectives dangereuses (circulation, alilmentation...) par des 
comportements appropriés (serre-fils, cercles de paroles, bienveillance, confiance, respect...).
2) Le risque moral de contamination ou de décès lié au COVID ne peut pas reposer sur la délation ou 
l'exclusion, mais la confiance et la responsabilisation 
3) Le risque juridique COVID doit reposer sur la mise en oeuvre de moyens techniques (équipement, 
procédure écrite et répétée pendant tout le tour) et pas des résultats (sinon l'AT ne peut pas se tenir)
4) L'urgence sanitaire se termine le 10 juillet. Nous devrons prendre des mesures appropriées 
(assouplissement ou durcissement) et peuvent évoluer au quotidien
5) Nous devons nous conformer aux prescriptions nationales et préfectorales du style "Voyages itinérants 
permis" ou "pas permis" ou "sous conditions". AT est une marque déposée (rapport avec la propriété 
intellectuelle, pas avec l'application de directives du Ministère de la santé) et doit relever de la compétence 
d'un ministère (culture?). Quelle marge de manoeuvre avons-nous ?( PS notre association culturelle assuree 
au titre multi grantie activité sociale   (nn sportive) contrat S001  n) societaire 12219606

Info Comité interministériel du tourisme : 
https://www.lesechos.fr/industrie-services/tourisme-transport/coronavirus-ampute-de-sa-saison-dete-le-
secteur-du-tourisme-sattend-au-pire-1194815
Info Yome : https://www.lavoixdunord.fr/751504/article/2020-05-11/cyclisme-il-faudra-10-metres-d-ecart-
entre-deux-pratiquants
Jeunesse et Sports ? 

Notre Ministre de tutelle est sans doute le Ministère des affaires étrangères : 
https://www.gouvernement.fr/ministre/jean-baptiste-lemoyne (secrétaire d'Etat au tourisme auprès du 
Ministre de l'Europe et des affaires étrangères, mais tout viendra du Ministère de la santé, anyway.

ATTENTION : Se toucher peut poser des problèmes à certains, pas à d'autres. Cela doit être respecté dans les
deux cas. Mais ne pas se toucher peut être une condition de maintien de l'AT. 
Etablir des règles claires et les communiquer tous les jours, comme celles de la circulation etc. Les 
communiquer à l'inscription, les rappeler avant le début du tour. Quoi faire si un participant nous traite de flic
ou parano et ne respecte pas ces règles (c'est simple : rappeler les règles, en conformité avec la loi) ? Le 
renvoyer sans remboursement (WTF ?) ? Qui veille au respect de ces règles?? Nouvelle tâche ?

Situation à gros risques (masques, gants, gel ou savon): chantiers, vaisselle, rangement du camion, 
distribution lors des pauses, débats en salle, action de  rue, preparation de repas,inventaire alimentaire,  tri et 
distrib des recuiels et t shirt, picolage du soir et  vrres partagés ( ou pas de verre du tout parfois !!, poignées 
de vélos, materile de reparation vélo ( metal tres persistant), poignées de vehicules, métl de la remorque à 
vélo, 

https://www.gouvernement.fr/ministre/jean-baptiste-lemoyne
https://www.lavoixdunord.fr/751504/article/2020-05-11/cyclisme-il-faudra-10-metres-d-ecart-entre-deux-pratiquants
https://www.lavoixdunord.fr/751504/article/2020-05-11/cyclisme-il-faudra-10-metres-d-ecart-entre-deux-pratiquants
https://www.lesechos.fr/industrie-services/tourisme-transport/coronavirus-ampute-de-sa-saison-dete-le-secteur-du-tourisme-sattend-au-pire-1194815
https://www.lesechos.fr/industrie-services/tourisme-transport/coronavirus-ampute-de-sa-saison-dete-le-secteur-du-tourisme-sattend-au-pire-1194815


Situation à faible risques (signe distinctif pour ceux qui veulent garder 1m, craignent le toucher...) : 
circulation, repas, installation du camp, débats en extérieur, accueil des nouveaux (risqué, proximité 
explication camion), Briefing( risqué on est proche) , cercles de parole

Autres risques : lavage et séchage des torchons, utilisation des sanitaires (zip cabine toilette sèche et cabine 
douche, bassine dans tente douche ou pour laver petit linge personnel, poignées sanitaires des accueillants, 
robinets sanitaires et gazinières, tuyau d'eau, hanses des bassines, seaux, gamelles couteau de cuisine, 
cagettes et boites plastique.., craies lors du briefing, feutres, tout objet qu'on déplace fréquemment avec ses 
mains p.ex. chaises des accueillants, tableau..., poignées, guidons, volant et vitesses des véhicules, cahiers et 
autres papiers, compta, matériel de réparation, recueils, kit médical et autres qui passent fréquemment d'une 
personne à une autre, outils pendant un chantier. Le matériel de cuisine et autre chez les accueillants si on est 
en mode EB.

Infographie à imprimer éventuellement : guide port du masque correct, gestes barrières, consignes sanitaires, 
lavage des mains
https://mrmondialisation.org/port-du-masque-un-guide-gratuit-pour-eviter-les-erreurs-courantes/?
fbclid=IwAR05adSzgWTLKI1ZpLmGQi-jwA7DUMsvVOkFf1TY-E-AGGIfUOwm1LR-Iwo

Journée type 1 (avec déplacement) : 

07h00 - 09h00 : Réveil, petit déjeuner, rangement
09h00 - 12h00 : Trajet 
12h00 - 14h00 : Repas => une étude utile par la chaine NHK sur la propagation d'une substance lors d'un 
"buffet", situation similaire à nos prise de 
repas :<https://twitter.com/nhk_news/status/1258660124090081280>
- si cette étude (quelle étude ?) est valide, elle entrainerait que nous ne fassions que du "service à l'assiette", 
avec le plus d'ustensiles possible (pinces "à spaghettis" par exemple en plus des cuillères, louches et 
écumoires))
14h00 - 15h00 : Installation du camp, danger /temps de douches et sanitaires ( poignées, pq, seaux..)
15h00 - 18h00 : Présentation du lieu
18h00 - 18h30 : Accueil des nouveaux
18h30 - 19h00 : Présentation de la journée du lendemain et répartition des rôles
19h00 - 21h00 : Repas 
21h00 - 23h00 : Soirée

Journée type 2 (sans déplacement) : 
    
07h30 - 09h00 : Réveil, petit déjeuner
09h00 - 12h00 : Ateliers
12h00 - 14h00 : Repas
14h00 - 18h00 : Ateliers
18h00 - 18h30 : Accueil des nouveaux
18h30 - 19h00 : Présentation de la journée du lendemain et répartition des rôles
19h00 - 21h00 : Repas
21h00 - 23h00 : Soirée

https://twitter.com/nhk_news/status/1258660124090081280
https://mrmondialisation.org/port-du-masque-un-guide-gratuit-pour-eviter-les-erreurs-courantes/?fbclid=IwAR05adSzgWTLKI1ZpLmGQi-jwA7DUMsvVOkFf1TY-E-AGGIfUOwm1LR-Iwo
https://mrmondialisation.org/port-du-masque-un-guide-gratuit-pour-eviter-les-erreurs-courantes/?fbclid=IwAR05adSzgWTLKI1ZpLmGQi-jwA7DUMsvVOkFf1TY-E-AGGIfUOwm1LR-Iwo


Suggestions (même pour de futures éditions, sans Covid) : (on évite de parler de l'après-Covid et d'ouvrir les 
parapluies du lendemain, on s'occupe de ceux de l'AT 2020 ?)
    Bannir les éponges (même pour les toilettes sèches ?), remplacer par lavettes et grattoirs qui peuvent se 
laver en machine (on n'a pas de machine sur l'AT) et qui sèchent vite. Les lavettes peuvent être des draps 
déchirés ou autres tissus en coton. En avoir une bonne réserve pour les laver après chaque utilisation, comme 
les torchons. Le référent "torchons" veille aussi sur lavettes et grattoirs. Oui
    Accueil des nouveaux: veiller aux distances de sécurité et/ou mettre un masque. Même chose pour visites 
des lieux. 
    Masques collectifs, lavés collectivement en machine, ou individuels, lavés par chacun avec son petit linge?
pas opérants cra temps de chauffe à 60°C trop chronophase si individuel, je crains le masque collectif, quelle 
securité ?
    Tabliers pour ceux qui préparent et servent les repas, pour éviter le contact avec nos vêtements que nous 
touchons machinalement plusieurs fois par jour, charlottes pour la même raison, cheveux attachés. Lavage 
des tabliers et charlottes. (Le WERVA, s'il peut avoir lieu, peut inclure un atelier couture.)
    Espace et contenants supplémentaires pour réserve torchons, lavettes, tabliers, charlottes, masques, gel ou 
savon, gants... Achat gel (savons convient) par 10l puis plusieurs petits distributeurs. S'assurer des points 
d'achat du gel (le savon noir est équivalent) en route, pré-commandes comme pour la nourriture...
    Le vinaigre dans l'eau de vaisselle tue les bactéries et petites bêtes, mais les virus ? non ça ne les tue pas 
assez rapidement  et la durre d evie sur le metal des assiettes  est assez long /support papier par ex (GC)
    
Soit ça se détend
Soit ça reprend du terrain et on met des contraintes fortes
Soit ça reprend du terrain et on doit annuler

Les producteurs actuellement sont complètement détendus. Les accueillants aussi. Nous, on a un 
comportement stressé. A cause de quoi ? Phénomène urbain ? De non entrepreneurs ? De rapport à la mort et 
au risque ? A la campagne, tu es moins exposé.

Quelle est la décision des autres tours ?
- Cyclotranseurope : En raison de la fermeture de la frontière norvégienne jusqu'en août, la randonnée 
Trondheim-Oslo-Hambourg est reportée en 2021.La rando Montargis-Montluçon-Cahors-Dax prévue en 
2021 sera organisée cet été.
- Dynamobile : annulé. Comme les communes ne voulaient pas s'engager par rapport à leurs demandes 
d'hébergements, ils n'ont pu déterminer leur parcours en aval.
- "Altertour" belge : annulé
- Thighs of steel : annulé. Mise en place d'une autre action qui rapporte aussi de l'argent pour les centres de 
réfugiés;
- Tour de Natur : annulé
- Ecomarcha : pas de nouvelles
- Tour de base : le moment est super opportun (revenu de base) mais l'édition 2020 est hésitante.; 
- Cyclo-Biblio : annulé (en juin)
- Psycyclette : pas de nouvelles
- Ecotopia Bike tour : pas de nouvelles
- A la mer à vélo : pas de nouvelles
- Le Halage du débat : pas de nouvelles



Julie : idée - faire/ lancer de nombreuses échappées belles, car elles sont plus résilientes que le grand groupe 
(plus petites -> moins sensible à la limite de taille. 
Loïc : pas facile de lancer de nouvelles EB, car en ce moment c'est difficile de trouver des hébergements, les 
mairies ne répondent pas...
Delphine : piste à creuser. Avec tout ce qu'on s'est dit, ca a l'air plus désirable que le grand AT ! -> à creuser 
une prochaine fois
Fred : avantage du etit groupe - de risques

Proposition 4
Fred : geler l'itinéraire, et reporter à l'an prochain => non, voir le CR de la réunion précédente

Scenario 1 : AT "normal aménagé" (avec gestes 
barrières)

Description : 

On garde le fonctionnement global, en l'aménageant pour respecter au max les gestes barrières

Questions orga : 

    Un groupe de travail réfléchit sur la question d'une orga sur l'AlterTour qui prendra en compte les 
contraintes sanitaires...

    Plus : 

- on met en place des mesures sanitaires, il est évident, au moins vis à vis des participants, qu'on ne peut pas 
continuer comme si de rien n'était

    Moins :

- cela ne correspondra pas nécessairement au contrainte légale et règlementaire, qui peuvent différer au cours 
du temps, des régions, départements,...    
- risque d'interprétation différenciée des gestes barrières pouvant entrainer des tensions... dommage pour des 
vacances

    Avis :

- si on choisit cette option, ca me semble nécessaire d'accompagner ces nouvelles pratiques avec un référent 
(comme on a un référent stock, vélo...etc)



Sénario 2 : Un AT avec groupes sur tronçons de 
5/7/10 jours ?

Description : 

L'idée est de constituer des groupes qui se renouvellent entièrement tous les 7 jours,  ou par tronçon de 
parcours "cohérent" (préparateur d'étape, accessibilité arrivée, départs) et en fonction des découpages 
administratifs. Cela rompt la chaine de contamination.

Questions ça soulève:

- Quid de Mathieu? de l'Iveco ? On ne peut pas les renouveler tous les 7 jours !
- Que faire des personnes déjà inscrites pour les décaler?
- pour toutes les tâches au long cours (stock, compta...) : comment trouver des anciens qui savent dans le 
groupe (s'assurer qu'il y en a sur chaque tronçon)
- à quel moment on coupe pour ne pas se croiser ?
- si un cas se déclare sur un des tronçons on stop tout et on recommence au prochain ou bien on finit le 
tronçon avec le max de gestes barrières?

    Plus :

- Limite la potentielle propagation du virus à un groupe restreint.
- Est-ce que ça pourrait ressembler à des moments qui arrivent vraiment à l'AT : week-end sur grandes villes 
= énorme renouvellement. 
- si contamination au début, ne change pas le reste des tronçons
- ne change pas grand chose à la prépa d'étape

    Moins :

- Bloque les dates, pas flexible pour les gens
- Rend difficile la dynamique de groupe (tout reposerait sur Mathieu et les anciens qui sont présents : ça 
empêche la transmission ancien / nouveaux sur les tâches ( sauf sur un meme tronçon). Ou alors il faut 
s'assurer qu'il y ait assez d'anciens des autres années)
- l'orga va beaucoup reposer sur les anciens / le nouveaux n'auront pas l'occasion de transmettre "à des 
nouveaux nouveaux"
- gros taf pour les inscriptions de changer ça (?)

    Avis :



idée (à soupeser): si c'est trop lourd de changer les inscriptions dejà faites, est-ce qu'on mettrait cette regle 
seulement à partir de maintenant ? Ca assurerait quand même un gros renouvellement du groupe chaque 
semaine

scenario 3 : Un AlterTour seulement en échapées 
belles

Description : 

On garde le fonctionnement 
Peut être combiné avec sénario 2 par tronçon.

Questions orga :

- on limite à combien d'inscrits ? pour les Echappées Belles c'est 25 participant.es max depuis qu'elles ont 
lieu (et en moyenne, y'a plutôt 17 personnes) - Viridiana

    Plus :

- moins galère pour les gestes barrières car moins d'affaires et de "lieux" collectifs
- occasion de découvrir l'AlterTour autrement
- Super plan B si scénario 1 et 2 inenvisagés
- pas trop de travail pour les préparateurs d'étapes

    Moins :

- limite l'accessibilité à ceux qui ne sont pas équipés (vélo / sacoche , etc...) // ceux qui physiquement ne le 
sentent pas.
- moins d'inscrits
- Y aura-t-il suffisament de participant.es pour remplir toutes ces étapes en mode échapées belles?

    Avis :

Je pense qu'il ne faut pas supprimer l'AlterTour pour faires des Echappées Belles mais en organiser le + 
possible, sur toute la durée du tour. Et pour faciliter cela : 
    - reprendre les même accueillants que le grd tour, mais 2 jours avant ou apres ("Hey ca vous dit d'accueillir
20 cyclistes en + ds 2 jours ?"). Ca peut marcher !
    - solliciter des anciens préparateurs d'étape dans ces circonstances particulières, qui seront contents de 
remettre la main à la pâte pr la bonne cause



    - comment on gère la bouffe si on a plein d'échappées belles ? échapée belle = pas de camion = bouffe 
organisée chez les accueillants en amont ou alors se trimballer avec des popotes pour nourir 20 personnes sur
les vélo (compliqué avec le stock de bouffe en plus). Car les accueillants selectionnés actuellement n'ont pas 
forcément la capacité ou l'équipement pour nous faire manger. A voir ce point technique, sinon l'idée est très 
bonne ma préféree avec le scénario 1 (Fabien).
    Info : sur les Echappées Belles, chacun.e apporte ses couverts / boîte hermétique ou assiette et gobelet 
    => donc supprime le problème de vaisselle non dispo chez les accueillant.es - Mais prépa des repas (point 
d'eau, cuisson, ustensiles nécessaires) reste entière - Viridiana
    - 

scenario 4 : Un AlterTour classique avec coupure 
totale de 3 ou 4 jours si constatation de participant 
atteint du covid

Description : 

On garde le fonctionnement si covid constaté = tout le monde rentre chez soit pour 15 jours et l'AlterTour 
redémarre 3 ou 4 jours plus tard

Questions orga :

    - que font les altercyclistes qui arrêtent le tour très loin de là où ils pensaient arrêté et donc de leur billet de
train de retour ou autres moyens de locomoions? + demande éventuelle d'altercyclistes pour se faire 
rembourser le billet initial ou le nouveau suite à l'arrêt ? ainsi que l'hébergement éventuel avant d'être de 
retour chez eux ?
    - quelles sont les modalités de l'arrêt ? : l'AT "gère" (comment ?) le contaminé diagnostiqué ou 
l'"abondonne" ? Le reste des altercyclistes vont ils être reconnus officiellement comme possibles contaminés 
par le tracing ? ==> quel accès aux transports en commun ? à un hébergement (camping, hötels, ...) dans 
l'entre-deux (= le moment de l'arrêt de l'AT et le retour chez soi). 
    - en cas d'un entre-deux (un ou plusieurs jours entre l'arrêt et le retour des participants chez eux) : où 
vivent-ils ? Restent-ils chez l'accueillant ? Ou doivent-ils trouver un autre hébergement en attendant une 
possibilité de retour ? D'ailleurs, comment roulera la SNCF ? Combien de trains pour combien de passagers 
(+vélos ;-)) ? Est-ce que les campings seront ouverts et accessibles (pas complet dès que 20 personnes ;-)) ?
    - si tous les participants quittent le tour m^me ceux qui avaient encore deux semaines?
    

    Plus :

- pas de changement au niveaux des inscriptions



    Moins :

- grosse galère logistique (rappeler tous les participants qui devaient arriver, pour les préparateur d'étapes des 
étapes annulées

    Avis :

    ceci est seulement une proposition "au cas où", pour permettre à la fin de l'AT d'avoir lieu et ne pas tout 
annuler en intégralité.
ca me paraît quand même plus realiste que "bonjour, on a eu un cas de covid il y a qq jours, mais on a 
continué la route, et on vous attend toujours demain matin". 

- galère remboursment, billet de trains à trouver au dernier moment

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------

• 1ère réunion   (15.04.2020)

Présent·es : François, Elsa, Sophie, Fabien, Mathieu, Ivan, Valentin, Ludovic, Virginie, Julie, Dutti, 
Charlotte, Viridiana, Dominique, Hugues, Delphine, Fred

RECAP : 

• on continue la prépa d'étape normalement
• on prend la temperature auprès des accueillants, sur le maintien
• on maintient les inscriptions, en annoncant le remboursement à 100% si  annulation * pour les 

étapes de juillet *     
• en juin, les inscriptions nous permettront de nous positionner sur le type d'evt, le nb de 

participants, et la logistique
• Ivan lance le sondage pour la prochaine réunion la semaine du 27 avril 

signe de parole : +  je suis d'accord
                           -  je ne suis pas d'accord
                           q  pour une question
                           r  pour une remarque ou réponse directe
                           >>  pour avancer sur le sujet

Les éléments qu'on a :
    - déconfinement progressif, si tout se passe bien, à partir du 11 Mai



    - fermeture des lieux publics et festivals jusqu'au 15 juillet (resto, café, théâtres, ciné...)
     - taille maxi des groupes non déterminée pour le moment

Dutti : 

• BT : propose de reporter. 
• AT : Le deconfinement sera progressif. Vu notre promiscuité pendant l'AT (repas ) + le fait qu'on se 

deplace, je suis dubitative sur le maintien de l'AT

Peut-on décaler ? Hors vacances scolaires, on aurait beaucoup moins de monde. Décaler d'une semaine, ce 
serait possible. 

Sophie : si on décale tout l'AT, ca va être un réel casse-tête avec nos accueillants. On squouize le début, et on
partirait seulement en août ? 

Valentin : le BT, il n'aura pas lieu du 11 au 24 mai. On va le communiquer aupres des accueillants et des 
inscrits : "on vous tient au courant si on décale (en septembre ou à l'année prochaine)". 

Ivan : c'est très compliqué de se projeter sur un report/annulation vu la 2e vague potentielle. Je propose de 
continuer à le préparer comme s'il avait lieu. Même si on est pas un gros événement, on est un groupe 
*itinérant* ce qui est assez contraire au confinement. Beaucoup de + dans le chat !

Elsa : quels sont les critères qui feraient que l'AT ait lieu ou pas : 

• nombre de personnes max
• est-on un événement sportif ? (si ils sont interdits) (gene :non on n'est pas un evenement sportif, ce 

n'est aps l'objet de l'asso, nous sommes considérés comme une  asso culturelle)
• +++ dans le chat

Delphine: dans mon métier d'enseignant, ca m'a obligée à inventer de nouvelles choses. Que peut-on inventer
pour vivre l'AlterTour dans la situation de confinement qu'on vit actuellement ? 

Valentin: Qu'est-ce qui se passe si ?

• on peut partir qu'en août ? 
• on peut pas faire l'AT du tout ? Est-ce qu'on a les sous ? 

Ludo : il faut s'attendre à avoir un an vide

• passer au chômage technique pour Mathieu
• il y a des aides pour les professionnels du tourisme : on est concernés

Francois : 

•     d'habitude quand les gens commencent à s'inscrire ? Réponse : 1er mai.
• A partir du 11 mai :
• si on peut et veut le faire, est-ce que les participants voudront le faire ? --> moins d'inscriptions ?
• est-ce que les accueillants voudront le faire ?  -> trous dans le parcours

Mathieu : propose d'ouvrir en indiquant qu'on remboursera tout inscrit à 100%. Nous permettra d'évaluer la 



tendance sachant qu'on se conformera aux directives du gouvernement. 
Plusieurs options
- maintien en totalité
- maintien seulement sur août
- faire en dédoublant, en demandant aux accueillants d'accueillir 2 jours de suite (maintient la capacité 
d'accueil)   ++ du chat
- faire deux groupes avec deux parcours : un qui commence de Grenoble, l'autre de Châlon... ++ du chat

Dominique : Note : les participants étrangers ne pourront pas rejoindre l'AT

Hugues : attention le dédoublement / le décalage ou même le maintien simplement ne sera pas possible pour 
tous les accueillants  (ex : Clinique de Saumery)

Valentin : Retour des discussions sur le BT: 

• on a fait un tour des accueillants pour connaître leur sentiment 
• on a gardé ouvert les inscriptions en indiquant qu'on rembourserait à 100% en cas d'annulation du BT 

ou d'empêchement des personnes. => c'est qqch qu'on peut faire
• on avait aussi rappelé les inscrits. 

Fabien : mais on avait que 18 inscrits, pas difficile 
proposition de Yome : un AT avec des dates glissantes  - dans le chat
Si on le fait plus court, on pourrait faire deux groupes de 60, qui démarrent à chaque bout de l'AT, et se 
retrouvent au milieu -- du chat

Dutti : Est-ce que la publication dans Silence rapporte beaucoup d'inscrits ? pour l'instant Silence se sort pas
Réponse de Julie  : oui, mais c'est un effet au long court (sur plusieurs années --> probablement un effet 
mineur)

Mathieu : le N° de Silence d'avril et de mai ne seront pas publiés. Ils nous proposent de publier le recueil 
dans le n° de juin. 
Leur pb : la mise sous pli est habituellement faite par des benevoles (retraités), qui ne peuvent pas venir -> ils
feront appel à nous pour la mise sous pli

Elsa : L'idée des dates glissantes me pose question, me semble compliqué pour les gens qui s'inscriraient...

Sophie : Dates glissantes, ce serait compliqué si on a des billets de train, d'autres impondérables....  +++++++
++ ds le chat
question : si on a deux groupes, comment faire avec un seul iveco ? 

Valentin : est ce qu'on a pas intérêt à annuler l'AT cette année, et garder le travail qui a été fait cette année. 
Car chercher à maintenir l'AT cette année malgré tout, ce seriat un AT moins bien 

Hugues : on a évacué la question de l'argent, or les inscriptions c'est la seule rentrée d'argent de notre asso. +
++++ dans le chat

Ivan : propose de maintenir les inscriptions, mais que en échappées belles, comme ca on est sûr de faire un 



minimum

Fred : est-ce qu'on peut distinguer la question de l'annulation de celle du salaire de Mat ? 

Fabien : le travail de préparation sera quand même à refaire ! ++++

Julie : esoin de vivre qqch l'été pour avoir envie de repartir pour 2021 +++++++++ dans le chat
Ca me paraît très important de vivre quelque chose cet été. C'est ca qui nous donne de l'énergie de repartir 
pour l'année suivante. Si annulation totale en 2020, ca serait un risque important pour 2021

Elsa : est-ce que ce sera pas compliqué d'avoir en mode EB pour les accueilllants ? rien pour faire à 
manger ...

Mathieu : la proposition EB, c'est pour limiter la taille du groupe ? 
Ivan : oui en effet. + les familles, besoin de visibilité. les EB : la solution pour faire l'AT malgré tout !

Mat : on a plein d'options. On maintient les inscriptions, et on voit fin juin 

Julie : propose de completer le formulaire d'inscription, pour savoir si les gens seraient prêt pour un départ en
mode EB si besoin. ++++++ du chat

RESUME 

• on continue la prépa d'étape normalement
• on prend la temperature auprès des accueillants, sur le maintien
• les inscriptions nous permettront de nous positionner sur le type d'evt, le nb de participants, et la 

logistique

Viridiana : 

• est-ce pertinent de continuer à essayer d'organiser une EB, en parallele du grand tour ?

Valentin :   côté sous, est-ce que ca marche ? on est en danger ? 
    
    Elsa : 

• on a 30 000 sur le compte.  Or le salaire de Mat pour un an, c'est + que ca :

Salaire Mathieu                -1 869,68  (1 mois)                 - 22 436,16 (12 mois)
Cotisations (salaire socialisé)                        - 1 076,00  (1 mois)                   - 12 912  (12 mois)

•  le passage en chômage partiel, c'est indispensable 
• On a d'autres dépenses constantes chaque année, au delà du salaire de Mathieu 

Fabien : on pourrait limiter le remboursement des billets de train l'an prochain

Julie, plusieurs points d'attention 
- la tresorerie de l'asso, c'est pour des investissments importants pour l'asso au long cours (ex : 



renouvellement de l'IVECO bientôt). 
Du coup : 
- faire des activités rémunératrices cet été, c'est un vrai enjeu pour la survie de l'asso
- lancer un appel aux dons *en septembre* (avec une jolie vidéo complete Ivan), une fois qu'on aura l'été 
derriere nous
+++  du chat

Ludo : attention, le chômage technique ce sera valable que sur le confinement 

Pour seconder Ludo dans le dossier chômage partiel, proposer à Sylvie F. --> Elsa s'en charge

Delphine : les théatres proposent aux gens de ne pas se faire rembourser, en geste de soutien. On pourrait 
faire de même ?++ du chat

Lieu de WERVA : possible chez Brunelle, fin juin debut juillet 

dominique : propose de prendre des décisions en télé-plénière
==> mathieu : le CS peut trancher + plénière de juin va se tenir

RECAP POUR CLOTURER LA DISCUSSION 
en juin, les inscriptions nous permettront de nous positionner sur le type d'evt, le nb de participants, et
la logistique :

• on continue la prépa d'étape normalement
• on prend la temperature auprès des accueillants, sur le maintien
• on maintient les inscriptions, en annoncant le remboursement à 100% si  annulation * pour les 

étapes de juillet *     
• en juin, les inscriptions nous permettront de nous positionner sur le type d'evt, le nb de 

participants, et la logistique

Ivan lance le sondage pour la prochaine réunion la semaine du 27 avril 

Contribution écrite Yome mise par mail (15h10) car lien Frama ne fonctionnait pas encore
    
Bonjour toutE le monde,
 
Je vous propose une analyse quant au maintien de l’AT ou pas au regard des données suivantes, pétries 
d’incertitudes pour sûr ! :
                • Date du vrai déclanchement du déconfinement (on ne peut totalement exclure une nouvelle 
prolongation, deuxième vague ou explosion de cas dans des zones peu touchées pour le moment, oblige)
                • Une fois le déconfinement enclenché, son mode : par région et/ou tranche d’âge et/ou suite au 
type de dépistage généralisé ou pas, que les guériEs ? etc…
Beaucoup d’incertitudes pour prendre une décision cohérente car éclairée.
Mais n’oublions pas : le pouvoir n’a qu’une idée en tête : relancé l’économie à tout prix pour minimiser le 
plus possible l’intensité du crash qui s’annonce de toute façon.
 



Le choix du type/lieu de vacances se posant de toute façon à toutes et tous, que ce soit à l’AT ou pas,
il me semble que ce qui suit reste le plus cohérent pour offrir le maximum de chance à une sauvegarde de 
l’AT 2020, si une fenêtre de tir est encore possible.
Ces pistes, il me semble, ne génèrent pas beaucoup plus de « risques vitaux », qu’à décider d’une annulation 
dès aujourd’hui (mais peut être suis-je dans l’erreur).
Et à la condition, bien sûr, que les membres de l’orga acceptent de dépenser une énergie potentiellement 
vaine pour 2020 mais pas pour… 2021 !
Reculer pour mieux rouler en quelques sortes. ;-))
 

• Lancer/Annoncer               l’ouverture des inscriptions  

Coronna ou pas, les gens commencent à y réfléchir (et tout de même !).
Et n’est-ce pas partir un peu en offrant une fenêtre d’espoir au peuple confiné qui n’en peut plus ?!?! ;-))
L’inscription sera évidemment assorti d’un message (en gros en gras ;-)) pour rassurer : « Remboursement 
complet si Annulation. »
 
Dans le contexte, je pense que toutE le monde a déjà intégrer le « risque Annulation » (Festivales en cascade,
…), et est d’ores et déjà prêt à rebondir de toute façon.
Le fait d’ouvrir les inscriptions offre la moins mauvaise visibilité possible à l’Orga sur la globalité du 
parcours.
Cela permet de gagner un peu de temps vers une décision mieux renseignée selon l’évolution de la situation 
sur les semaines qui viennent.
 

• Est-il               si fou que cela de réfléchir à un AT avec une date de démarrage               glissante ?  

Dans la limite du raisonnable bien sûr, car il y a une durée minimum à tenir (équilibre économique oblige 
aussi).
Cela sera à analyser à échéance régulières, et au regard des données logistiques, des inscriptions (ouvertes 
donc), pour savoir si cela vaut vraiment le coup, etc...
Mais supposons que « tout aille presque pour le mieux dans le presque meilleur des mondes », serait’il « 
délirant » que l’AT commence le 15 (et sur le lieu prévu le 15 donc) au lieu du 8, non ?
Ou le 20/07, ou…
Je fais confiance à l’énergie réactive de groupe pour démarrer le mieux possible ailleurs qu’initialement 
prévu.
Y a eu au moins presque aussi grave-pire que ça par le passé non ?
Pourtant nous sommes allé jusqu’au bout ! ;-))
 
Voili voilou pour mes modestes impressions.
Pourvu, à minima, qu’elles vous offrent des pistes de réflexions…
Yome
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